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广东韶钢松山股份有限公司投资者关系活动记录表 

 

编号：2022-01 

 

投资者关系 

活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 √电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 

以下排名不分先后 

上海申银万国证券研究所有限公司孟祥文、中信资本赵巍华、中融

基金金拓、中欧基金蓝小康、中国人寿资产管理有限公司郭晓远、

浙商中拓李晓东、招商资管黄超、长信基金蔡军华、长城国兴金融

租赁有限公司连向彦、涌峰资产周志鹏、兴业银行南洋、天津银行

兰雅、太保资产罗荣、深圳悟空投资古嘉渝、深圳千合资本管理有

限公司崔同魁、申万宏源资管王楚文、上投摩根吉博、上海银叶投

资徐立强、上海浦东发展银行有限公司陈金盛、上海海通证券资产

管理有限公司郭新宇、前海人寿资产管理李克强、前海开源基金郑

瀚、浦银安盛基金陈士俊、朴易尚志强、鹏华基金林嵩、鹏华基金

王康佳、农银汇理基金王茹鸣、开煜投资代勇超、开思基金倪飞、

进门财经严友康、建信基金邱宇航、华宝信托顾宝成、弘毅资产曾

征、珩生资产何贤、恒越基金张蓉蓉、合众人寿资产管理有限公司

贾安琪、国君资管范杨、国华人寿石亮、光大保德信基金管理有限

公司管浩阳、东北证券股份有限公司华锦东、崇山投资廖思颖、财

通资管张若谷、财通证券曹炜轶 

时  间 2022年 2 月 8 日 15：30-16：30 

地  点 公司 N4008会议室 

公司接待人员 高级副总裁兼董事会秘书：皮丽珍女士 



姓  名 证券事务代表：赖万立先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

2022年 2 月 8日，公司高级副总裁兼董事会秘书皮丽珍女士及

证券事务代表赖万立先生与上海申银万国证券、中信资本、中融基

金、中欧基金等 42 家机构召开了线上会议，皮丽珍女士简要介绍

了公司情况并就机构相关问询进行了回复，主要内容如下： 

1.近日工信部、发改委和生态环境部联合发布《促进钢铁工业

高质量发展的指导意见》，其中钢铁行业碳达峰目标时间有所延缓，

公司如何看待这对于行业的影响？ 

答：2021 年 12 月宝武集团发布了碳达峰碳、碳中和时间表，

公司于2022年1月13日发布《碳达峰碳中和实施路径及行动方案》，

明确“2023 年实现碳达峰，2050 年实现碳中和”。将高强度、耐

腐蚀、高性能的精品作为韶钢碳中和“绿色降碳”的一项重要举措，

进一步夯实螺纹钢的基础能力，加快实施精品培育计划，研发新产

品，不断培育高等级螺纹钢，不断朝着 HRB500系、HRB600系、HRB800

系做精、做优、做强。 

2.公司产品结构上线棒材占比相对较高，目前地产行业整体较

为低迷，对公司钢材的销售会有影响么？ 

答：2021年，房建渠道销量占建材总销量 27%，其中商业性占

比 60%，40%为政府投资型房地产。目前地产行业资金在国家政策推

动下，总体有所好转，但受制于“房住不炒”方针影响，钢材需求

较为平稳。 

3.目前南方钢价情况如何，是否有和北方一样供不应求的情况

出现？ 

答：钢价好于预期，本来预期进入 2022 年要出现偏弱走势，

但实际 1月以来钢价比较坚挺，节后公司螺纹钢价格有所上涨，其

他品种也多数看涨，整体需求保持稳定。 

4.后续限产政策怎么看？ 

答：虽然近期钢铁行业碳达峰目标时间在政策解读上有所缓

和，但是地方并没有同步出台政策。综合来看，我们认为产能和能

耗的双控政策不会明显放松。 

5.区域结构上看，北方限产会影响南方钢材供给量么？ 



答：去年年底开始，北材南下的钢材量在下降，但是广西产量

在上升，一定程度上减弱了北方限产的影响。目前整体市场供给的

量在下降，而南北钢价价差也没有像往年那么大，我们认为北方限

产对于华南地区的钢价影响已明显弱化。 

6.近期原材料价格有明显波动，公司对于原材料成本的控制有

何应对措施，如何看待后续铁矿石和双焦的价格？  

答：行业因素决定了原料价格波动对公司成本影响，公司进口

煤占比由原来的 60%降至 20%，澳煤进口受限后主要是来自俄罗斯

等国；剩下 80%国产煤有一半来自北方，运输成本比较高。在这种

情况下，公司坚持低库存策略，并不断优化配煤配矿和物流运输的

方案，在保持高炉稳定运行的情况下，通过优化配煤品种来降低成

本。后续原料价格方面，铁矿石价格或会相对强势，煤炭方面我们

认为随着节后陆续开工，动力煤保供压力减小，双焦价格亦或会相

对弱于前期。 

7.公司后续产品结构升级有什么规划么？ 

答：公司建筑材方面还是聚焦高等级螺纹钢，包括 HRB 500、

600、800系的产品，另外，公司计划高等级螺纹钢实现快速突破，

由目前 17 万吨到 2024 年提升至 60 万吨，占比螺纹钢销量提升至

15%。工业线材和特钢主要是在汽车、工程机械和轴承等领域，尤

其是通过合营企业宝武杰富意，利用合营企业在日资汽车的优势来

扩展业务。 

8.电炉方面公司有什么规划么？ 

答：公司从 2020 年起通过“基地管理、品牌运营”模式对广

东区域电炉产能进行高质量的整合，这和省里的指导意见不谋而

合，有利于提高省内钢铁行业的集中度，也有利于营造更加良好的

市场秩序和营商环境。 

9.废钢方面政府也出台了很多政策，公司关于废钢是否有相关

布局？ 

答：按照宝武集团“一基五元”的方针，通过专业公司欧冶链

金来专门从事废钢加工和销售，后续计划也主要是加强与属地供应

商合作。 



10.公司近年环保改造投入保持了较高水平，当前进展如何？

后续资本开支会维持在什么水平？ 

答：公司近几年环保投入在不断增加，公司计划在 2023 年达

到超低排放 A级，当前完成了 31项，已经投了 10亿元；正在实施

有 17 项，预计需投入 14 亿；后续还有 49 个项目，预计 16-17 亿

的投入。2024年后，预计资本开支会有明显下降。 

11.公司盈利情况如何？原料库存天数情况如何？ 

答：当前公司 7#高炉仍在大修中，铁水产量有一定的下降，所

以会影响短期内的盈利情况，目前公司的原料周转天数在 20 天以

内，保持低库存、高周转运作。 

12.为什么地产低迷情况下钢价还较为坚挺，需求比较差，但

钢价情况比预期要好很多？ 

答：总的来看，主要还是供给端在春节前后有所收缩，长流程、

短流程供给都有所减少，因此短期预期偏谨慎乐观。 

13.今年大湾区各地基建项目推进情况如何？ 

答：大湾区基建项目的建设方面，主要包括地铁、高速公路、

基础设施建设等，目前反馈情况来看，整体需求同比略有上升，暂

时没有看到大幅增加的现象，广东的财政状况较好，后期中央企业

的开工项目或有序展开。 

会议过程中，公司接待人员与调研机构相关人员进行了充分的

交流与沟通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄

露等情况。 

附件清单 无 

日期 2022年 2 月 9日 
 


